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OdA Hauptversammlung 25.09.2013 
 
Datum: 25.09.2013 
Ort/Zeit: Metrohm AG Herrisau / 15:30Uhr 
    
Protokoll:  Tot Aleksandar 
 
 
Vorstellung Traktanden  

 Tot Aleksandar 

Wahl der Stimmzähler  

Als Stimmzähler stellte sich Ivan Schlatter bereit. Vielen Dank an dieser 
Stelle 

Tot Aleksandar 
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Jahresbericht  
Jahresbericht OdA Laboranten 2012/13 
 
Eine Arbeitsgruppe aus der OdA überarbeitete die IPA-Formulare. Diese 
Formulare wurden bereits bei der QV 2013 verwendet. Aleksandar 
bedankte sich bei der Arbeitsgruppe und erwähnte sie namentlich: 
„Bernegger Ralf, De Santis Katharina, Haltiner Thomas, Hendry Reto und 
Schlegel Reto.“  
Wir sind froh um Feedback und Ergänzungen der IPA-Formulare.  
 
Es konnte eine Zusammenarbeit mit dem FLB (Fachverband für 
Laborberufe) aufgebaut werden. Die Zusammenarbeit wurde als 
Austausch festgehalten. Das Ziel des FLB ist es dem Gewicht der Basler 
Chemie entgegenzuwirken und die Zusammenarbeit in der Schweiz zu 
fördern, wie auch die Förderung des Laboranten. So wurde wieder ein 
Fachrechentypenkatalog gedruckt und der Druck der Repetitorien ist noch 
in Abklärung. 
 
Im Frühjahr wurde ein Berufsbildner Nachmittag an der GBS 
durchgeführt. Wir verfolgten dabei das Ziel, das Netzwerk unter den 
Berufsbildnern, den Lehrern und der OdA zu fördern. Am Nachmittag 
konnten die Teilnehmer unter anderem den Schulstoff durchlesen und es 
bestand die Möglichkeit Wünsche und Anregungen anzubringen. Zudem 
wurde allen Teilnehmern der neue Bildungsplan ausgeteilt und kurz 
vorgestellt. Es sind keine gravierenden Änderungen vorgenommen 
worden. Clemens Allenspach stellte sich und den Sozialdienst KSD vor. 
Thomas Klement nutzte die Gelegenheit sich und die Organisation der 
GBS St. Gallen vorzustellen. 
 
Als Gäste wurden Ivan Schurte und Konrad Bruttel zu diesem Nachmittag 
eingeladen. Ivan und Konrad stellten ein Konzept zur Verbundausbildung, 
einem ÜK-Zentrum sowie die Idee der Zusammenlegung der 
Organisationen OdA und der ÜK-Kommission vor. Sie wünschten eine 
Stellungnahme seitens der OdA bis Ende April 2013. In einem E-Mail, 
welches an alle OdA-Mitglieder ging, nahm die OdA Stellung hierzu. Die 
OdA begrüsst die Idee einer Verbundausbildung, jedoch möchte sie die 
Struktur der OdA und der üK-Kommission nicht ändern.  
 
Aleksandar bedankte sich bei Jürg Pfeiffer für die Organisation. Der OdA-
Vorstand sieht diesen Nachmittag als einen sehr gelungenen Anlass an 
und wird ihn sicherlich wiederholen. 
 
 

Im Jahr 2012/2013 traf sich der Vorstand zu vier ordentlichen Sitzungen in 
St. Gallen. 
 
Ein Mitglied des Vorstandes wird anlässlich der Hauptversammlung 
zurücktreten (Wolfgang Schöb). Die gesamte OdA-Laboranten dankt 
Wolgang Schöb für die langjährige Mitarbeit. 
 
Vorstellung Finanzbericht 
Der Mitgliederbeitrag bleibt im kommenden Jahr gleich 
 
Die Revisorin prüfte den Bericht und hat den Bericht zur Freigabe 
vorgeschlagen. 
 
Es sind keine Anträge der Mitglieder eingegangen. 

Tot Aleksandar 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tot Aleksandar 
 
 
Gans Brigitte 

Verabschiedung Jahresbericht  

Der Jahresbericht wurde Einstimmig angenommen.  
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IPA Feedback   

Details können der Präsentation entnommen werden. 
 
Reto stellte die Details der vergangenen IPA vor. Er wies daraufhin, dass 
mit den neuen IPA-Formularen weiter gearbeitet wird um Beständigkeit 
und Routine einzubringen. 
 
Reto bittet die neuen Experten resp. Fachvorgesetzten anzumelden. 
Anhand der Anzahl wird entschieden ob eine IPA-Schulung durchgeführt 
wird. 
 
Reto Hendry wird auch in Zukunft in die Schule gehen und die Kandidaten 
über den Ablauf der IPA schulen. 
 
 

Reto Hendry 

Rückblick QV GBS   

Details können der Präsentation entnommen werden. 
 
Jürg stellte die Abkürzungen der Schulfächer, die Aus- und Eintritte des 
Lehrpersonals vor. Er zeigte wie das schulische QV aufgebaut ist. Anhand 
der Erläuterung von Jürg wird klar, dass ein Lernender dank seiner 
Vornoten in der theoretischen Abschlussprüfung ungenügend sein kann. 
Seitens einiger OdA-Mitglieder sollte das nicht der Sinn einer 
Abschlussprüfung sein, da ein Laborant doch etwas leisten soll, was zur 
Diskussion anregte.  
 
 
 

Jürg Pfeiffer 

Vorstellung Ämter und Begrifflichkeiten  

Madeleine Brandes Stellte die Ämter der Berufsbildung ausgehende vom 
SFBI (Staatssekretariat Bildung, Forschung und Innovation) bis zum 
Lehrbetrieb vor. Sowie einige wichtige Begrifflichkeiten aus der 
Berufsbildung. Dies weil nur schon der Vorstand merkte das ihnen diese 
Begrifflichkeiten und deren Aufgaben unklar sind. Die Details können der 
Präsentation entnommen werden.  

Madeleine 
Brandes 

Neu Wahlen  

Als Nachfolgerin für Wolfgang Schöb wurde Ivan Schlatter vorgeschlagen 
und einstimmig angenommen. 

Tot Aleksandar 

Varia  

gab es keine  
Hauptversammlung 2014  
Tot Aleksandar hat alle OdA-Mitglieder angefragt ob sich ein Lehrbetrieb 
für den Austragungsort der Hauptversammlung 2014 zur Verfügung stellt. 
Für allfällige Kosten kommt die OdA auf. Interessenten bitte melden. 

Tot Aleksandar 

       

Schaan, 07.11.2013 


